

GySue aktuell Ausgabe 110 Ausgabe 110 Juli 2016









"norway.today" S4 Bs

"Struwwelpeter" S4 Ag

"Paradoxon" S2 KW

"Speed-Dating" S2 Gö



Liebe Leserin, lieber Leser,

das Ende des Schuljahres steht vor der Tür und für

mehr als einhundert Schülerinnen und Schüler ist es das Ende der Schulzeit. Wir wünschen für den weiteren Weg alles Gute, wir hoffen, dass ihr viel Positives mitnehmen könnt in die Zeit "danach". Wir danken für engagierte Prefectarbeit, für tolle Theateraufführungen, Konzerte, Kunstausstellungen, Lesepaten, Beopaten uvm. Mit ihren Abiturienten verlassen uns auch zwei langjährige Redaktionsmitglieder: Frau Holin und Frau Kemna, bei denen wir uns ganz herzlich für die langjährige Zusammenarbeit bedanken.

Im Namen der Redaktion wünsche ich allen: Schöne Sommerferien! Th. Fritsche

Besuch bei der IV Klasse



Hallo, ich bin Idris und habe im Jahr 2012 mein Abitur am Gymnasium Süderelbe erfolgreich abgelegt und studiere derzeit Zahnmedizin. Geboren in Afghanistan bin ich im Alter von 5 Jahren als 4. Kind einer 7 köpfigen Familie nach Deutschland gereist. Die Integration passiert nicht von heute auf morgen. Sie ist ein Prozess und kein leichter Weg, aber ein Weg, den es sich zu gehen lohnt.

Ich möchte euch einen Rat geben: Lasst euch nicht entmutigen, auch wenn nicht alles auf einmal klappt. Alles ist neu und fremd, aber ihr könnt es schaffen. **Idris Najafi**

Den vollständigen Artikel findet Ihr auf www.gysue.de

Mathematik-Wettbewerb Känguru



Knobeleien, Kopfnüsse, Logikrätsel und Basteleien...auch in diesem Jahr vergibt die Schule Preise für den Mathematikwettbewerb Känguru, den Frau Becker und Frau Holz organisiert haben. Durch den Wettbewerb sollen Spaß und Freude an der Mathematik vermittelt werden. Dieses Mal haben 60 Schüler aus den Klassen 5-10 teilgenommen.

Die diesjährigen Preisträger sind:

Platz 1: Svea Trieglaff (5f), Annika Marschner (5c); **Platz 2:** Louis Göhler (6c), Kim Marie Meyer (5b), Gregor Groll (5a)

WeitesterKänguru-Sprung:KimMarieMeyer (5b)Diana Becker

Hamburger Märchen-Schreibwettbewerb!



Unter dem Motto "Märchen aus dem Heiligen Land" präsentierten die 12. Hamburger Märchentage im Dezember 2015 eine literarische Märchenreise durch das "Heilige Land", verbunden mit einer einwöchigen Lesungsreihe und zahlreichen Mitmachaktionen für alle 5. und 6. Klassen.

Das Thema "Unsere Märchenreise mit dem Weihnachtsmann ins Heilige Land" war vorgegeben, doch der Fantasie und Kreativität waren keine Grenzen gesetzt. Sophie Charlotte Klemm und Gregor Groll aus der Klasse 5a haben sich ans Werk gemacht und verfassten ihr eigenes Märchen. Die tolle Zusammenarbeit der beiden wurde belohnt. Unter rund 400 beteiligten Schülern aus 38 Klassen kamen Sophie und Gregor unter die besten 20 Schülerinnen und Schüler Hamburgs und wurden mit einer Urkunde und einem Buchpreis für ihr Märchen ausgezeichnet. **Maike Buck**

Berührender Besuch der Zeitzeugin Hana Weingarten



Am Freitag, den 29.04.2016 fand in der Lernwerkstatt ein Zeitzeugengespräch mit der Tschechoslowakin Hana Weingarten statt. Auf Englisch erzählte sie der 10. Klasse von Herrn Nixdorf und unserem Geschichtskurs von ihren Erlebnissen in der Zeit des Nationalsozialismus, wie zum Beispiel ihrem Aufenthalt

im Konzentrationslager Auschwitz. Dieses überlebte sie als eine von wenigen. Der Anlass ihrer Reise nach Hamburg ist ein Besuch des Stolpersteines ihrer Mutter, der hier am Falkenbergsweg eingeweiht wurde. Herr Nixdorf organisierte die Veranstaltung zusammen mit dem Verein "Gedenken in Harburg", dessen Ziel es ist, Erinnerungen aus dieser Zeit zu erhalten und weiterzugeben. Hana Weingartens Geschichte war eine interessante, informative wie auch sehr bewegende Ergänzung zu unserem Geschichtsunterricht und gab uns die Möglichkeit, das Geschehene aus einem anderen Blickwinkel zu betrachten.

Mia Oellrich und Swenja Stölcken, S2









J. Borutta-Sobakpo

Marktpassage 7 21149 Hamburg markt apotheke

Tel. 0 800/701 006-0 (freecall) Fax 0 40/701 006-10

Schüleraustausch: Shanghai







Unsere dritte Austauschreise nach Shanghai - hier ein Ausschnit eines Berichts:

An einem Schultag bin ich gegen 6.45 Uhr aufgestanden, dann gab es Frühstück: eine Art Pfannkuchen, Eier, You Tiao, Cornflakes. Also ein sehr reichhaltiges Essen. In der Schule hatte ich jeden Tag eine andere interessante Aufgabe zu bewältigen. Unter anderem chinesische Schriftzeichen zu schreiben, eine Laterne basteln, Kung-Fu oder Armbänder herstellen mit ganz speziellen Knoten. Nach der Schule bin ich mit meinem Gastschü-

ler Essen gegangen. Zu Haus bei meinen Gasteltern war es nie langweilig. Ich war mit ihnen im Freizeitpark, im Kino. schwimmen ...

Meine Gasteltern waren sehr freundlich zu mir und waren sehr darauf bedacht, dass es mir gut geht. Auch war eine Unterhaltung sehr problemlos, da unsere Englischkenntnisse ungefähr gleich waren. Noch heute schreibe oder telefoniere ich mit Jason und seinen Eltern und freue mich auf seine Ankunft im August hier bei mir.







Im September waren wir in Les Sables, Ende März waren unsere französischen Freunde aus bei uns zu Gast. Eine Tradition, die seit über 30 Jahren besteht! Sie hatten Gelegenheit, unser Schulsystem kennenzulernen, indem sie am Unterricht teilnahmen. Außerdem besuchten sie natürlich unsere schöne Hansestadt, wie es sich gehört mit Hafenrundfahrt und einem Gang durch den alten Elbtunnel, mit Michel und natürlich dem Rathaus. Eine Stadtführung in Lübeck

Schüleraustausch: Les Sables d'Olonnes Unser Austausch mit den Partnern aus dem Badeort am Atlantik

und ein Besuch des Universums in Bremen sowie eine Stadtrallye gehörten auch dazu. Ein Highlight war der deutsch-französische Abend, bei dem gemeinsam gegessen, getanzt und gesungen wurde. Den Familien noch einmal herzlichen Dank für das tolle Buffet! Besonders genossen haben unsere französischen Gäste das lange Osterwochenende, was sie in den Familien verbrachten. Am Dienstag kehrten sie voll mit neuen Eindrücken zurück in die Schu-



le, sie sprudelten geradezu über, als sie vom Eiersuchen und von den tollen Ausflügen zum Beispiel auf den Dom oder nach Hagenbeck erzählen, die sie mit ihren Gastfamilien unternommen haben. Dementsprechend groß war dann auch der Abschiedsschmerz, als sie sich nach einem letzten Gruppenfoto auf den Weg zur S-Bahn machten. Wir freuen uns schon auf das nächste Mal und sagen: "A bientôt et bon voyage!"

Maike Hansen



Abschied von Frau Schipper



Frau Schipper ist uns allen ans Herz gewachsen, aber nach vielen Jahren im Schulbüro unseres Gymnasiums Süderelbe möchte sie jetzt eine neue Herausforderung annehmen. Seit dem 1.Juni ist Frau Schipper Büroleiterin am Alexander-von-Humboldt-Gymnasium. Wir wünschen Frau Schipper alles Gute und danken für die gute gemeinsame Zeit. Th.Fritsche

Neu im Büro ab 1. Juli:

Wir freuen uns. dass es viele BewerberInnen für die ausgeschriebene Bürostelle gab. Frau Sijercic war die erfolgreichste Bewerberin, sie beginnt am 1.Juli ihre Arbeit im Büro. Viel Freude und Erfolg wünschen wir Frau Sijercic bei ihrer neuen Aufgabe an unserem Gymna-Th.Fritsche sium.

Sommerfest: Musik und Kunst



Impressum

GySue aktuell (erscheint seit 1993)

Schulzeitung am Gymnasium Süderelbe Falkenbergsweg 5 Auflage: 2000 Stk. Herausgeber: Elternrat und Schulleitung Gestaltung: B.Clemens, Th. Fritsche, Ch. Holin, E. Kemna, F. Krämer, St. Plorin

Telefon 702 07 20 21149 Hamburg Finanziert durch den Schulverein.

Telefax 702 07 250 www.gysue.de

Der Buchladen

Bettina Mever



Bücher Geschenke



Marktpassage 9 - 21149 Hamburg - 702 22 11 - www.derbuchladen-neugraben.de